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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 18.09.2018 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:35 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:  11 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Jürgen Dreier Bürgerliste Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE  
Herr Marc Stoll CDU  

Schriftführerin 
Frau Katrin Neumann  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffentlich -, 

begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte sowie Gäste und stellt die ordnungs- und 
fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

  
  
 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung festge-

stellt.  
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 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 
Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 21.08.2018     

  
 Die Niederschrift vom 21.08.2018 liegt vor, konnte aber auf Grund fehlender Unter-

schriften nicht rechtzeitig ausgereicht werden und kann somit in dieser Sitzung nicht 
abgestimmt werden. 

  
  
 4 Beratung zum Haushalt des Ortschaftsrates Einsiedel im Jahr 2018     

  
 OV Herr Ulbrich legt dar, dass für den Haushalt des Ortschaftsrates Einsiedel für 

2018 insgesamt 12815 € zur Verfügung stehen. 
Diese Summe beinhaltet u.a. 3000 € für das Pilotprojekt Grünpflege und 3400 € für 
die Vereinsförderung. Der Ortschaftsrat hat bisher Mittel in Höhe von ca. 750 € ver-
braucht. Es ist noch mit Ausgaben in Höhe von ca. 5210 € zu rechnen. U.a. 1000 € 
für den Weihnachtsmarkt, welcher erstmalig nicht vom Gewerbeverein, sondern 
vom Ortschaftsrat durchgeführt wird, 600 € für die traditionelle Weihnachtsfeier im 
Gymnasium, 1350 € für eine Sitzgruppe für den Spielplatz am August-Bebel-Platz 
und 300 € für Fußballtore zur Eröffnung der Außenanlagen des Kindergartens.  
Somit verbleibt aktuell ein Rest in Höhe von ca. 455 €. 
 
OR Herr Edelmann meldet eine notwendige Reparatur des Daches der Schutzhüt-
te am Lehmgrubenweg an (Sturmschaden). 
 
OR Herr Claus fragt, ob Überschüsse aus dem Budget Grünpflege in das Folgejahr 
übernommen werden können. 
OV Herr Ulbrich plädiert dafür, die zur Verfügung stehenden Mittel auszugeben. 
 
OV Herr Ulbrich bittet um die Abstimmung. 
Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig dafür. 
 
Die detaillierte Übersicht erhalten alle Mitglieder mit der Niederschrift. 

  
  
 5 Beratung über ein zeitweises Parkverbot während der Straßenreinigung im 

OT Einsiedel     

  
 OV Herr Ulbrich bittet auf Grund von Anfragen in der letzten Einwohnerfragestun-

de, wo es sinnvoll wäre ein solches Parkverbot einzurichten. 
Vorgeschlagen wird momentan ein zeitweises Parkverbot während der Straßenrei-
nigung an der Anton-Herrmann-Straße.  
 
OR Herr Claus sagt der ASR sollte dies, je nach Notwendigkeit, intern entscheiden.   

  
  
 6 Beratung zur Veranstaltung anlässlich "125 Jahre Talsperre Einsiedel" im 

Jahr 2019     

  
 OV Herr Ulbrich fragt, ob es vom Ortschaftsrat prinzipiell den Wunsch/Ideen gibt, 

eine Festveranstaltung durchzuführen, um dann ggf. Kontakt zur Landestalsperren-
verwaltung (LTV) aufzunehmen. 
 
OR Herr Boden fragt, ob es denn Pläne von der LTV bzw. von der Stadt Chemnitz 
(als Eigentümer) für die älteste Talsperre von Sachsen, welche Trinkwasserversor-
ger für den Großraum Chemnitz ist, gibt. Vieleicht ließe sich dies mit dem Jubiläum 
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der Wettiner Höhe verbinden. 
 
OR Herr Claus werde dies am kommenden Donnerstag in der Geschichtsgruppe 
ansprechen. 
 
OR Herr Ehinger schlägt vor, analog und zeitgleich zum Tag des Denkmals oder 
dem Tag des Wassers, Führungen an der Talsperre anzubieten. 
 
OR Herr Stoll fragt in diesem Zusammenhang, ob es möglich wäre einen Wander-
weg über die Talsperrenmauer zu führen. 
Führungen könne er sich für den Innen- und Außenbereich vorstellen. (Innenbe-
reich: Wasserwerk) 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass dies aus Gründen des Denkmalschutzes nicht 
möglich ist. 
Bei dem Wasserwerk handelt es sich um einen vollkommen anderen Bereich. 
 
OR Herr Hänel weist darauf hin, gleichsam auch den Betreiber/Wasserversorger 
(Wasserwerk) zu konsultieren.  
 
OV Herr Ulbrich fasst zusammen, dass der Wunsch nach einer Veranstaltung be-
steht. Er wird einen Verantwortlichen der LTV zum Thema einladen. 
Vom Ortschaftsrat sollten sich 1-2 Mitglieder aktiv engagieren. 

  
  
 7 Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 AZ: 18/3015/2/BE 

 
Der Ortschaftsrat empfiehlt ein Gründach. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Bauvorhaben einstimmig zu. 
 
AZ: 18/2895/2/BE 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Bauvorhaben einstimmig zu. 
 
OR Herr Dr. Neubert schlägt in diesem Zusammenhang vor, ein Hinweisschild 
„Zum Berbisdorfer Kirchweg“ aufzustellen. 

  
  
 8 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 OV Herr Ulbrich informiert darüber, dass 

- der Bebauungsplan B-198/2018 „Alte Baumschule“ zur Offenlegung (mit den 
Hinweisen des Ortschaftsrates) bestätigt wurde. 
 

- ein Anlieger eine Petition zum Fußweg/Schulweg Harthauer Weg einge-
reicht hat. Daraufhin werde im Petitionsausschuss darüber beraten, um 
dann im Stadtrat darüber zu entscheiden. Er schlägt vor, zu dieser Angele-
genheit den Schulamtsleiter einzuladen. OR Herr Dr. Neubert und OR Herr 
Hähle befürworten beides Genannte.  
 

- in der nächsten Sitzung zur Abfallsatzung beraten werde. 
 

- das Teichfest am 01.09.2018 erfolgreich durchgeführt wurde. Er bedankt 
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sich bei allen Akteuren und werde eine Neuauflage begrüßen. 
 

- am 12.09.2018 das Gespräch aller Ortsvorsteher mit der Oberbürgermeiste-
rin stattfand und er in der nächsten Sitzung die dort gezeigten Präsentatio-
nen kurz erläutern werde. 
 

- in Vorbereitung zur Durchführung des Weihnachtsmarktes die Buden in 
Ordnung gebracht werden müssen und ein geeigneter Standort dieser (nach 
dem Weihnachtsmarkt) gefunden werden müsse. 
OR Herr Hänel fragt an, in wessen Eigentum die Buden gehen sollen. OV 
Herr Ulbrich will darüber beraten. OR Herr Boden schlägt vor, nachzufra-
gen, wie das in anderen Ortschaften geregelt werde, ob die Buden städti-
sches Eigentum sein/werden könnten. 
 

- die Schilder Geschwindigkeitsbegrenzung „30“ an der Altenhainer Straße 
landwärts versetzt werden sollen und ob es diesbezüglich weitere Vorschlä-
ge gibt. 
OR Herr Boden fragt, warum bei den aufgestellten Schildern keine Zeitbe-
grenzung mit Unterbrechung (bspw. 9:00 – 12:00 Uhr) möglich ist. 
OV Herr Ulbrich wird folgendes vorschlagen, eine Unterbrechung der Ge-
schwindigkeitsunterbrechung am Gymnasium von 9:00 – 12:00 Uhr und die 
Vereinheitlichung der Geschwindigkeitsbegrenzungen an der Erfenschlager 
Straße; Ausschließlich vor dem Kindergarten. 
 

- er gern, zu den Baumaßnahmen Chemnitzer Modell und Breitbandaus-
bau eine Einwohnerinformation im Ortsblatt veröffentlichen möchte und in 
Erwägung ziehe, eine öffentliche Veranstaltung durchzuführen. 
OR Herr Boden fragt, wie die rechtliche Regelung zur Nutzung sei (Breit-
bandausbau). 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass im November alle Hauseigentümer zu die-
ser Thematik angeschrieben werden. Laut seinen Informationen ist der An-
schluss kostenfrei und betreiberunabhängig. 

  
  
 9 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 OR Herr Boden teilt mit, dass es auf Grund des Schienenersatzverkehrs Probleme 

mit den Anschlusszeiten in Altchemnitz gibt. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass er dazu detaillierte Daten benötigt, um dies der 
CVAG und dem VMS  weiterzuleiten. 
 
OR Herr Mittenzwey bedankt sich bei allen Helfern/Unterstützern - insbesondere 
der FFW - für die tatkräftige Unterstützung zur Durchführung des Teichfestes. Die 
eingenommenen Spenden möchte er gern dem Hort übergeben. 
 
Weiter fragt er an, ob es eine Antwort gibt, zum Wanderweg zwischen Lindenstra-
ße und Bahnhof. OV Herr Ulbrich verneint dies. 
 
OR Herr Dreier informiert, dass morgen 11:00 Uhr die Abnahme des Außenge-
ländes des Kindergartens erfolgt. 
Zudem sind alle Mitglieder des Ortschaftsrates am 28.09.2018 ab 14:00 Uhr herz-
lich zur feierlichen Garteneinweihnung des Kindergartens eingeladen. 
 
OR Herr Boden fragt, in wie weit man in die Haushaltplanung der Stadt Chemnitz 
eingebunden sei. 
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OV Herr Ulbrich antwortet, dass der Haushaltplan vorrausichtlich im Oktober bera-
ten werde und dann dem Ortschaftsrat vorgelegt werde. Wünsche/Vorschläge müs-
sen dann wieder neu angemeldet werden.   
 
OR Herr Boden bezieht sich auf die nichtöffentliche Sitzung vom 21.08.2018 und 
fragt nach, wo sich Gutachten/Bauunterlagen der vergangenen Jahre befinden 
und welche Zugangsmöglichkeiten bestehen. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass sich diese Unterlagen im städtischen Archiv be-
finden. Eingesehen werden können diese bei vorliegenden berechtigten Interesse. 
 
OR Herr Hänel fragt, ob es neue Informationen zu F.+U. gibt. 
OV Herr Ulbrich sind keine Änderungen bekannt.  

  
  
 10 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-

derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - unterzeich-

nen OR Herr Edelmann und OR Herr Hähle.  
OV Herr Ulbrich schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- um 
20:35 Uhr. 
 
 
 

  
  
   

 
 
 
 
 
 
 
25.09.18 Ulbrich 
.................. ..................... 

Datum    Falk Ulbrich 
Ortsvorsteher 
 
 
 

02.10.18 A. Edelmann    04.10.18 W. Hähle 
.................. ..................... .................. ..................... 
Datum Andreas Edelmann Datum Walter Hähle 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
02.10.2018 Neumann K. 
.................. ..................... 
Datum  Katrin Neumann 
 Schriftführerin 
 


